
香港文匯報訊 (記者 潘志南、徐慧華)體
育界對政府支持申亞感到雀躍，認為若香
港申辦成功，將為香港寫下歷史上新的一
頁；他們又希望立法會能通過有關申辦亞
運的60億元財政預算。

黃金寶(香港單車名將)認為政府正式表
態支持港協暨奧委會申辦2023年亞運會，
顯示了一種決心，給社會和市民一個清晰
的態度。如果香港申辦成功，不只是體育
界得益，很多行業亦會得益，包括勞工
界、建築業和其他行業如旅遊、飲食和酒
店業等。
「阿寶」呼籲議員以理性對待香港申辦

亞運，不要政治化，更希望政黨和議員們
不要為了明年的區議會和後年的立法會選
舉的選票而提出反對：「你們支持香港申
辦亞運可能會更受市民的支持。」

申亞配套 推動城市規劃
沈金康(港單車隊總教練)認為，如果申

辦成功，將是香港歷史上最大的一個綜合
性運動會，更可以推動香港精英競技培訓
和社區體育運動的全面發展。

胡兆康(港保齡球手)希望立法會財委會
能通過60億元的撥款：「申亞始終不能只
以金錢衡量，申亞的配套、城市規劃均對
香港有很大程度的幫助。」

高禮澤（港隊乒乓主力）坦言，阿寶
（黃金寶）早前已在立法會說出了很多運

動員對申亞的心聲：
「希望立法會議員

應 有 長 遠 目
光。」

陳振興(港隊

單 車 選 手 )則
指，在香港舉
辦亞運一直都
是香港運動員的
夢想：「為我們
平日辛勤訓練及
比賽的運動員圓
夢。」

趙詠賢(港隊壁

球女將)說，一直
對香港申辦亞運很
有信心：「目前
只欠向立法會申
請撥款這一階
段，很希望能成
功通過撥款，令
香港體壇跨出歷
史一大步。」
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港府決申亞
立會待擺平

特區政府申亞「十大理由」
1. 主辦亞運對提升運動員的表現水平、為下一代建立

熱愛體育的文化，以及加強社會凝聚力大有幫助

2. 亞運會成為各界共同奮鬥的目標及新的原動力，促

使我們在有限時間內為社會提供更好的體育設施和

基建

3. 相關體育場地落成後，很可能吸引更多大型國際體

育盛事在港舉行，為香港帶來更多直接和間接經濟

收益

4. 主辦亞運可展示籌辦大型活動的能力、運動員的成

就及潛能，以及香港社會多元化及活力

5. 最近香港主辦東亞運動會的經驗已證明，「主場」

優勢對提升本地運動員的表現大有效用

6. 主辦亞運可鞏固香港作為亞洲國際都會的地位

7. 主辦國際體壇盛事可為主辦者帶來長遠效益，在不

同發展階段的城市，均熱衷於申辦國際體壇盛事

8. 本地體育界熱切盼望政府展開申辦工作，又說明社

會各界主辦亞運符合香港整體公眾利益

9. 社會上支持申辦亞運者為數頗眾，包括大多數從一

般途徑收到的意見書都贊成申亞

10.香港是負責任的亞奧理事會成員，只要具備條件而

且能力所及，便有責任主辦亞運

資料來源︰民政事務局呈立法會文件

按照程序，政府稍後亦將向立法會財委會申請將直接用
於亞運的60億元的原則性撥款，按照目前的表態，支

持的只有包括身兼行政會議成員的民建聯劉江華、經濟動
力、工聯會、專業會議等14票，但反對的包括民建聯8票、
民主黨7票、公民黨5票、社民連3票等30票，令政府目前未
有足夠通過撥款的支持票。（見圖表）

承諾不擠佔民生福利開支
曾德成主動提及反對申亞者的意見，「我們仔細分析了

各方的意見，我們認為有關問題是值得認真回應和可以得
到解決的」。他解釋，舉辦亞運的60億元是香港可以承擔得
來的，亦不會因此擠佔或影響未來10多年政府在民生和社
會福利方面的開支。當局也提出了決定申亞的「十大理由」

（見上表）。
曾德成認為，香港社會上有相當大支持申亞的聲音，立

法會亦是要充分反映民意。當局在諮詢過程中聽到一些保
留意見，但亦有相當多的支持意見，特別是在諮詢後期，
經過廣州亞運會見到香港運動員的表現後，社會上支持申
亞的聲音是明顯增加。當局會繼續與有關政黨「講民意、
講道理」，向他們解釋申亞對香港長遠發展的好處，希望他
們可以支持有關撥款申請。

立法會本周五特別討論
立法會民政事務委員會將於本周五(17/12)舉行特別會議，

討論政府決定支持申亞的問題。根據民政事務局向立法會
提交的文件指，當局計劃在明年1月中，徵求立法會財務委
員會原則上接納所需的財政承擔。文件指由於亞奧理事會
規定，提交申請2019及2023年亞運會主辦權的正式申辦計劃
書限期為明年2月15日，當局會在獲得財務委員會原則上接
納所需的財政承擔後，製備正式申辦計劃書並提交予亞奧
理事會，而亞奧理事會將於明年7月選舉2019年和2023年亞
運會主辦城市。
當局委託的兩間顧問公司估計，按現時物價水平計算，

主辦亞運會的運作開支約為33億元至41億元，另有22.5億元
將用於提供合適比賽場地的改裝工程。至於間接資本開支
方面，估計用於落實建造8個體育中心和體育場地的開支將
需301.7億元，其中最大單一開支是用於興建啟德多用途體
育館的197億元。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）經過近3個月的

諮詢和總結，民政事務局局長曾德成昨日宣布，

特區政府決定支持港協暨奧委會提出正式申辦

2023年亞運會，指申辦亞運有利於香港的長遠發

展，並可帶來多方面的利益。不過，立法會內主

要政黨包括民建聯、民主黨及公民黨等，最少有

30名議員表明反對有關撥款，預期政府此次「勇

闖」財委會，提出60億元原則性撥款的申請作為

申亞的財務承擔，將難獲通過。曾德成在回應有

關困局時3度強調，政府有決心爭取立法會財委

會的支持，指社會上有相當大支持申亞的聲音，

立法會亦應反映民意。

當局提十大理由 有信心說服議員

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府決定
「去馬」申亞，但立法會議員態度分歧。一直支
持申亞的港協暨奧委會會長霍震霆強調，成功
申辦亞運，對香港體育長遠發展有利，希望經
過多番討論後，市民及議員均可以支持申亞。

「經濟動力」的林健鋒指，他們在過去多個
星期聽到香港運動員希望申亞的訴求，同時申
亞亦可令本港聚焦做一件事，故認為值得支持
申亞。

不過，自由黨3人、「五散人」等尚未正式表
達立場。自由黨主席劉健儀稱，該黨早前向當
局提出3個關注，但當局的回應未能令他們滿
意，會再次向當局要求作出回覆，屆時再決定
立場。而民建聯目前仍堅持政府要擱置申亞，
民建聯立法會黨團召集人葉國謙說，該黨中委
會早前已就是否申亞作出決定，無考慮就此再
有立場改變。

而民主黨與公民黨繼續堅持反對申亞立場。

立會大黨反對撥款闖關艱難
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香 港 文 匯 報 訊

（記者 鄭治祖）特
區政府決定香港申
辦2023年亞運會，
其實早於本月初公
布公眾諮詢報告時
已露端倪。該諮詢
報告的結果顯示，

在諮詢期內提交意見的市民中，68.8%贊成香港申亞，
29.6%不贊成；84%提交意見的團體支持香港申亞，
11%表示不贊成。同時，根據當局委託中大進行的民
調顯示，58%受訪者認同主辦亞運會可推動香港的體
育發展，56%受訪者認為香港有能力成功主辦亞運
會，而在諮詢期末的調查亦顯示，48.2%受訪者支持香
港申亞，略多於不支持的47.2%。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府決定香港申辦2023年
亞運會，預料可為香港經濟帶來正面影響，包括可以創造多達
10,100個職位，同時相關遊客消費帶來額外6億元的收益，另
香港決定申亞亦可以帶來非金錢可衡量的無形效益。
根據政府當局早前公布的公眾諮詢報告中指，香港主辦2023

年亞運會可創造多達10,100個職位，其中遊客消費可創造1,500
至2,200個職位、升級工程1,800個職位、保安工作3,000個職
位、運輸服務990個職位、資訊科技服務800個職位、餐飲服務
700個職位，以及亞運會籌備機構615個職位。
至於具體收益方面，政府曾表示票務收入及商品銷售有約

8.6億元，相關遊客消費帶來額外6億元的收益。
香港申亞亦有無形效益。民政事務局局長曾德成曾強調，申

亞應視之為「機不可失」，將該筆開支視為投資，來推動香港
的體育發展及提升港人健康，確立香港作為亞洲「世界城市」
的地位，而這些無形效益並非金錢能夠衡量。

特區政府決定「去馬」，
但回顧歷時3個多月的申亞

熱論，可謂「一波三折」。特區政府於今年9
月20日公布「香港應否申辦2023年亞洲運動
會」的公眾諮詢文件，隨即引來投資成本過
高的批評，多個政黨更罕有地在諮詢期完結
前已表明反對申亞的態度，令政府先延長公
眾諮詢期，復降低申亞成本至少於60億，但
仍未能「扭轉」民意。
及至港隊在上月舉行的廣州亞運會上取得

歷史性佳績，並在比賽過程中表現出永不
言敗的香港精神，感動無數港人，同時令
社會對申亞的態度出現「戲劇性」轉
變，由諮詢初期的大部分反對，逐漸
提升到支持與反對比率「一半半」，成
為促使政府最終決定支持申亞的「重
要動力」。

港隊佳績「扭轉」民意
新聞背後

期創逾萬職位
相關收入15億

港府諮詢結果
支持率近七成

14人支持14人未決

■本港多個團體支持申辦亞運。

安永會計師行預測，今年的財政盈

餘可能超過700億，建議政府向月

入不足一萬元的強積金戶口一次性

注入6千元。

詳刊A14

港
聞

安永預測
港財盈700億

冷空氣全面侵襲全國，未來3天，

各地氣溫將普降4至8度，挑戰近年

同期的歷史最低溫，南方部分地區

甚至將降至0℃以下。

詳刊A28

中
國

強冷侵全國
南方將降至冰點

瑞士正考慮以「法例過時」為由廢

除「血親亂倫罪」，此舉恐導致血

親亂倫案增加，在瑞士觸發道德爭

議。

詳刊A30

國
際

瑞士欲廢亂倫罪
觸發道德爭議

俄羅斯總理普京宣布，未來10年將

耗資約5萬億港元採購軍備，包括

逾1,300種先進武器，打造一支現

代化新型軍隊。

詳刊A32

國
際

俄5萬億購軍備
打造現代化軍隊

美銀美林報告指出，料中國經濟增

長會逐漸放慢，明年底前會加息3

次至3.25厘水平；本港明年經濟增

長及通脹預期分別為5%及3.5%。

詳刊B2

財
經

本港通脹率趨升
投行料明年達3.5%

版

面
12月14日(第10/145期) 攪珠結果

3 7 28 29 38 48 40

下次攪珠日期：12月16日

頭獎：無人中

二獎：無人中

三獎：$40,620 (76注中)

多寶：$9,157,753
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30人反對
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■香港多名運動員代表日前
在立法會表達支持申亞。

■阿寶力挺
申亞。

體
育
界
語
議
員
：
挺
申
亞
更
得
民
心


